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Teve início projeto de apoio psicológico aos servidores da rede municipal de 
Saúde de Nova Odessa, com atendimento individual e dinâmicas em grupo. Os 
atendimentos são oferecidos inicialmente a servidores do Hospital e Materni-
dade Municipal e do Ambulatório de Especialidade Médicas, e em seguida será 
estendido a todas as unidades de saúde, com agendamento prévio.     PÁGINA 04

A Prefeitura de Hortolândia lançou nesta terça-feira (18) o programa “Juntas no Ci-
clo”. Inicialmente promovido por meio de doações arrecadadas pelo Fundo Social 
de Solidariedade, órgão da Secretaria de Governo, a campanha passa a ser progra-
ma de governo. A proposta tem objetivo de viabilizar gratuitamente o acesso a ab-
sorventes a mulheres em situação de vulnerabilidade menstrual.                    PÁGINA 06

O programa Parcele Fácil, da Prefeitura de Sumaré, já negociou R$ 14,2 mi-
lhões em dívidas dos contribuintes com a administração em apenas dois me-
ses. Entre o dia 15 de maio, data do início do programa, ao dia 15 de julho, o 
Executivo efetivou 6.143 contratos de negociação. Do montante, R$ 8,6 milhões 
foram negociações lançadas com pagamento à vista.                                   PÁGINA 03

O Consimares (Consórcio Intermunicipal de Manejo de Resíduos Sólidos da 
Região Metropolitana de Campinas) dá mais um passo para transformar em 
realidade a formação de uma rede de cooperativas de reciclagem para ampliar 
a coleta seletiva de resíduos, fomentar a economia circular, gerar trabalho e 
renda. Visitas técnicas começam a ser realizadas nos municípios.        PÁGINA 08

A Secretaria de Saúde de Monte Mor, por conta dos recentes casos confirmados 
na RMC (Região Metropolitana de Campinas), de febre maculosa, promoveu em 
um ponto de passagem de capivaras, uma ação de nebulização em combate ao 
carrapato estrela. Nesta segunda-feira (17), as equipes que realizavam a opera-
ção foram acompanhadas pelo prefeito Edivaldo Brischi (PTB).                 PÁGINA 07

Nova Odessa inicia projeto de 
apoio psicológico a servidores 

Hortolândia lança 
programa ‘Juntas no Ciclo’ 

Parcele Fácil negocia 
R$ 14,2 milhões em dívidas 

Rede de cooperativas vai 
fomentar economia circular

Monte Mor realiza 
nebulização contra 

febre maculosa
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O Shopping Parkcity Sumaré sedia nesta quinta-feira (20) o Encontro de Car-
ros Turbos e Aspirados em parceria com o grupo Preparados Drag Racing. A 
ação, voltada a quem busca interagir com proprietários de carros personaliza-
dos. O evento, gratuito para visitação, acontecerá no estacionamento da ave-
nida Rebouças no Shopping ParkCity Sumaré, das 19h às 22h.                 PÁGINA 08

Parkcity terá encontro de 
carros turbos e aspirados

SUMARÉ PRORROGA CONCESSÃO DA OURO VERDE 
NO TRANSPORTE EM CONTRATO DE R$ 22 MILHÕES
Aditamento foi publicado no diário oficial e permite que empresa continue prestando serviços nas linhas municipais  PÁGINA 05
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Sumaré lança edital de R$ 171 milhões 
para terceirizar iluminação pública
Município tem maioria das luminárias de vapor de sódio e mercúrio; empresa terá de fazer modernização  PÁGINA 09

Contrato de R$ 
1,2 mi garante 
recapeamento 
a bairros  PG. 05

Ana Perugini 
vai debater 

pulverização de 
agrotóxicos PG. 07
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2611
Sábado, 15 de Julho de 2023 

Concurso 2865
Segunda-feira, 17 de Julho de 2023

Concurso 2541
Sábado, 15 de Julho de 2023 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2495
Segunda-feira, 17 de Julho de 2023 

Concurso 6191
Segunda-feira, 17 de Julho de 2023 
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Clima Região

Nublado pela manhã, com 
possibilidade de garoa. Tarde de 
sol com diminuição de nuvens. 
Noite com muita nebulosidade.

TEMPERATURA

Mínima 14 o    l    Máxima 23o Kairan Quazi tem 
apenas 14 anos e 

está prestes a terminar 
uma licenciatura em en-
genharia da informáti-
ca n a Universidade de 
Santa Clara, nos Estados 
Unidos, e já tem vaga garantida 
na SpaceX, uma das principais 
empresas de Elon Musk.

O jovem já dava sinais de 
suas altas habilidades desde 
muito pequeno, aos dois anos, 
já era capaz de formular frases 
completas, aos nove, ingressou 
na faculdade e, aos 10 anos, con-
seguiu um estágio em uma em-
presa de tecnologia. 

No final de julho, Kairan da-
rá um novo passo importante 
na sua carreira, se mudará para 
Washington, acompanhado por 
sua mãe, para iniciar sua jorna-
da como engenheiro de softwa-
re na SpaceX. 

O QI de Kairan foi testado 
acima do percentil 99,9 quan-
do estava na terceira série, e sua 

inteligência emocional 
(QE) também foi descri-
ta como “surpreenden-
temente alta”. 

De acordo com o Pós 
PhD em neurociências 
membro da Society for 

Neuroscience nos Estados Uni-
dos, Dr. Fabiano de Abreu Agre-
la, Kairan Quazi tem potencial 
para ingressar nas mais restri-
tas sociedades de alto QI.

“O QI do menino é tão alto, 
que se encaixa em sociedades 
como Triple Nine Society e The 
Thousand onde só aceitam pes-
soas com 99.9 de percentil.”

Quanto às habilidades pre-
coces de Kairan, Dr. Fabiano 
de Abreu ressalta que as ha-
bilidades de crianças super-
dotadas variam bastante, mas 
que o ambiente influencia bas-
tante nos rumos que a crian-
ça irá trilhar.

“Nem todos têm a mesma 
sorte deste menino, pois é ne-
cessário nascer em países co-

mo Estados Unidos para ter es-
se tipo de oportunidade. E exis-
tem os de muito alto QI que não 
se adaptam ao mundo acadê-
mico, ser autodidata e ter que 
cumprir as regras do meio aca-
dêmico é um grande desafio”.

“Eu estava num encontro nos 
Países Baixos este final de se-
mana, da TNS, e estava comen-
tando sobre isso. Em países co-
mo Brasil e Portugal, ter alto 
QI é uma ameaça, para os paí-
ses do norte da Europa, ter alto 
QI é visto como oportunidade.”, 
conta o Dr. Fabiano de Abreu.

O polêmico banimento 
do garoto do Linkedin
Após o anúncio da contrata-

ção de Kairan ganhar o mundo, 
a rede social profissional Lin-
kedin descobriu que o garoto 
possuía apenas 14 anos, o que ia 
contra a sua política que apenas 
aceita maiores de 16 anos como 
usuários e baniu a sua conta da 
plataforma.

“Estamos animados pelo seu 
entusiasmo, energia e focus. Mal 
podemos esperar para ver o que 
vai fazer no Mundo. O LinkedIn 
tem um requisito mínimo de 16 
anos para todos os seus mem-
bros, tal como estabelecido nos 
nossos termos e condições. Co-
mo não atinge os critérios etá-
rios de elegibilidade, a sua con-
ta foi suspensa. Será bem-vin-
do à nossa plataforma quando 
atingir os 16 anos” Disse o Lin-
kedin no comunicado de cance-
lamento da conta de Kairan que 
criticou a decisão da rede social.

“Esta é a lógica primitiva, dis-
paratada, que enfrento todos os 
dias. Tenho qualificações para 
apanhar um dos mais cobiçados 
empregos do mundo na área de 
engenharia, mas não estou qua-
lificado para ter acesso a uma 
rede social profissional? Isto é 
o LinkedIn a mostrar a todos 
quão retrógradas são as regras 
de algumas empresas de tecno-
logia”, disse o jovem.

Por que menino gênio de 14 anos contratado para 
empresa de Elon Musk foi banido do Linkedin?
Fabiano de Abreu Agrela Rodrigues é PostDoc em Neurociências; Doutor e Mestre em Ciências da Saúde nas áreas de Psicologia e Neurociências; Mestre em Psicologia; Mestre em Psicanálise 

com formações em neuropsicologia, licenciatura em biologia e em história, tecnólogo em antropologia e pós graduado em Programação Neurolinguística

Quando penso em 
ensino superior, 

não posso deixar de 
considerar, como cien-
tista, limites da designa-
ção. Em um extremo, e 
quiçá o mais importan-
te, está a manutenção das dis-
paridades sociais do país. Aliás, 
tenha cautela ao usar o termo 
“doutor”, pois, em determina-
dos setores, particularmente no 
contexto do Poder Judiciário, se 
perguntar para certos funcioná-
rios públicos em qual institui-
ção de ensino obteve o doutora-
mento, você pode ser preso por 
desacato. A nossa desigualdade 
social, além de ser uma constru-
ção estrutural e fortemente en-
raizada, é escancarada quando 
se acredita que a universidade 
é a única forma de ensino supe-
rior. Quem disse que um quími-
co é um ser humano superior a 
um faxineiro? Por que um dou-
tor é um ser humano superior 
a um técnico que dirige trator 
em uma plantação de soja? Es-
sa pretensa superioridade es-
tá expressa em uma lei, em um 
texto sagrado ou é pura e sim-
plesmente o resultado de uma 
disparidade que é, simultanea-
mente, embasada na combina-
ção entre construção social e 
diferença salarial? No Brasil, o 
tal “doutor” pode ganhar ao mês 
muitas ordens de magnitude a 
mais do que um técnico em ele-
trônica ou um professor primá-
rio, e isso pensando exclusiva-
mente em salários, pois os ricos 
de verdade recebem rendimen-
tos não somente salariais.

Este artigo trata de ensino 
após o término do ensino se-
cundário. Prefiro chamar esta 
etapa do aprendizado de “ensi-
no pós-secundário” (EPS), pois 
a qualificação de “ensino supe-
rior” pode implicar, em oposi-
ção, a existência de um “ensi-
no inferior” a ser aprendido fo-
ra das universidades. Por muito 
que possamos criticar o nível de 
ensino em algumas universida-
des, creio que seria inadequado 
qualificá-las como instituições 
de ensino inferior.

A inclusão de percentagens 
crescentes dos jovens entre os 

17 e os 24 anos no EPS 
no mundo todo, mas em 
particular nos países 
desenvolvidos, é parte 
dos projetos estratégi-
cos de todas as nações. 
Esse objetivo represen-

ta um esforço de inclusão numa 
sociedade que vêm sendo deno-
minada como sociedade do co-
nhecimento. É inaceitável de-
sejar uma governabilidade de-
mocrática, criar empregos dig-
nos, combater a pobreza e cons-
truir uma sociedade isenta das 
iniquidades de hoje, se a juven-
tude ainda tem acesso limita-
do a EPS. No Brasil, dados da 
OCDE mostram que a percen-
tagem de adultos maiores de 25 
anos que possuem EPS não ul-
trapassa 20%.

Em todos os países onde a 
percentagem de jovens matricu-
lados no EPS é superior a trin-
ta por cento, as instituições que 
ministram esse tipo de ensino 
integram um sistema diferen-
ciado. Após o ensino secundá-
rio, vários tipos de instituições, 
programas e objetivos distintos 
podem constituir o sistema de 
EPS. Existem diversas dessas 
organizações no Brasil e, para 
não causar polêmicas desneces-
sárias, não vou citar nenhuma 
em particular.

 A descrição que se segue 
não é uma classificação e pre-
tende apenas oferecer exem-
plos de um sistema diferencia-
do de EPS. Creio que o exercí-
cio é necessário pois, em vários 
segmentos da sociedade, ideo-
logias pouco dispostas ao diá-
logo e sequer interessadas em 
conhecer dados internacionais 
continuam a afirmar que o úni-
co tipo de instituição aceitável 
no EPS é a universidade de pes-
quisa, onde ensino, pesquisa e 
extensão são, por alguma defi-
nição, indissociáveis.

Comecemos, portanto, pelas 
universidades, instituições de 
ensino e pesquisa que oferecem 
formação de estudantes em pro-
gramas de graduação e pós-gra-
duação em uma grande varieda-
de de áreas. As universidades 
concedem diplomas de bacha-
relado, profissionais, mestrado 

e doutorado. Dentro desta deno-
minação, podemos caracterizar 
grupos de Universidades distin-
tas. A Fundação Carnegie elabo-
ra, há anos, uma classificação de 
universidades e de outros siste-
mas de EPS nos Estado Unidos. 
Para diferenciar as universida-
des, a Carnegie usa critérios co-
mo o número de doutores for-
mados e aportes externos para 
pesquisa. Critérios semelhantes 
são usados por membros da Co-
munidade Europeia ou a China.

Esses sistemas de classifica-
ção definem as atividades de ca-
da uma das organizações que 
compõem o sistema de EPS, 
além de distinguirem as uni-
versidades que se dedicam à 
pesquisa e oferecem diplomas 
em todas as áreas do saber, ten-
do uma grande contribuição na 
formação de doutores. Outras 
universidades, sem as carac-
terísticas mencionadas acima, 
podem oferecer excelente edu-
cação e formar profissionais em 
muitas áreas. Universidades po-
dem, também, atender às neces-
sidades regionais específicas, 
sem ter como objetivo gradua-
ção, pesquisa e pós-graduação 
em áreas do conhecimento que 
não são prioritárias para essa 
região em particular.

Existem, porém, outras ins-
tituições que podem participar 
na formação de estudantes gra-
duados no ensino secundário.

Em determinados países, o 
termo “faculdade” é usado pa-
ra se referir a instituições pós-
-secundárias que oferecem pro-
gramas de graduação, em áreas 
específicas como cultura, ciên-
cias, negócios ou tecnologia. Es-
sas faculdades podem, ou não, 
conceder diplomas ao nível de 
pós-graduação.

As faculdades comunitárias, 
também conhecidas nos Esta-
dos Unidos como junior colle-
ges, community colleges ou es-
colas técnicas, oferecem pro-
gramas de graduação de dois 
anos, bem como programas de 
treinamento vocacional e técni-
co. Elas oferecem boa educação, 
integram imigrantes e podem 
servir como ponte para transfe-
rir créditos para faculdades ou 

Ensino pós-secundário universidades. Os institutos pe-
dagógicos, por sua vez, se dedi-
cam, de forma prioritária, à for-
mação de professores do ensino 
fundamental ou secundário. Os 
institutos vocacionais e técnicos 
se concentram no fornecimento 
de treinamento especializado em 
ofícios, profissões ou campos téc-
nicos específicos. Eles oferecem 
programas de diploma ou certifi-
cado que preparam os alunos pa-
ra carreiras como técnico auto-
motivo, eletricista, cosmetologis-
ta, artes culinárias e muito mais.

As escolas profissionais ofere-
cem programas especializados 
em áreas como direito, medicina, 
odontologia, farmácia, engenha-
ria, negócios, jornalismo e outras 
disciplinas profissionais. As esco-
las de arte, finalmente, se concen-
tram em fornecer educação e trei-
namento em diversas áreas artís-
ticas, como artes visuais, artes cê-
nicas, música, dança, cinema, de-
sign e muito mais. Essas escolas 
oferecem programas que levam a 
diplomas em áreas artísticas es-
pecíficas. Com o avanço da tec-
nologia, a educação on-line e os 
cursos a distância têm se tornado 
cada vez mais populares. Muitas 
universidades e faculdades ago-
ra oferecem programas e cursos 
virtuais que permitem aos alunos 
estudar remotamente e de acordo 
com seu próprio ritmo.

O sistema de EPS pode ser fle-
xível e ter uma consistência tal 
que estudantes graduados de cer-
ta instituição possam se juntar a 
alunos de outra com créditos re-
conhecidos e sem a necessidade 
de serem submetidos a proces-
sos de seleção.

Esta descrição sumária, ao pro-
por o debate sobre a diversificação 
do ensino pós-secundário, denota 
também a minha rebeldia em re-
lação a posições que afirmam que 
o único caminho a trilhar depois 
da escola é a universidade. Levan-
to, também, uma discussão sobre 
uma suposta isonomia, claramen-
te artificial, que pretende que to-
das as instituições que se intitu-
lam como “universidade” devem 
ter as mesmas missões, caracte-
rísticas, necessidades e estilos de 
governança. Em muitos países, 
sistemas diferenciados permiti-
ram não apenas aumentar o nú-
mero de adultos com grau pós-se-
cundário, mas criaram condições 
para gerar melhores empregos e 
uma sociedade mais igualitária 
e, portanto, mais justa.

Hernan Chaimovich  é professor Emérito do Instituto de Química da USP e ex-presidente do CNPq/Jornal da USP



A Secretaria de Cultu-
ra e Turismo de Suma-
ré abriu nesta terça-fei-
ra (18) inscrições para fi-
nanciamento de projetos 
culturais por meio da Lei 
Paulo Gustavo, do gover-
no federal. Ao todo, R$ 
2,2 milhões foram des-
tinados exclusivamente 
para projetos de artistas 
de Sumaré.

Os projetos deverão 
ser protocolados pelos 
próprios proponentes, 
munidos de documen-
tos com foto (RG, CNH 
ou CTPS, etc), na sede da 
Secretaria Municipal de 
Cultura e Turismo, loca-
lizada na rua Dezesseis 
de Dezembro, 85, no Cen-

tro. As inscrições acon-
tecem de segunda a sex-
ta, das 9h às 16h, e vão 
até o dia 18 de agosto.

Os formulários para 
inscrição deverão ser en-
viados por e-mail a todos 
os cadastrados no Ma-
pa da Cultura de Suma-
ré, cabendo aos cadas-
trados a responsabilida-
de pelo acompanhamen-
to das mensagens e preen-
chimento do formulário.

Pensada para socorrer 
um dos setores mais afe-
tados pela pandemia, a lei 
passou a valer a partir de 
12 de maio. Música, dan-
ça, pintura, escultura, ci-
nema, fotografia, artes di-
gitais. É amplo o espectro 
e pulverizada a proposta 
da lei, que pretende con-
templar toda a diversida-

de de manifestações cul-
turais e artísticas.

Com a lei, estados e mu-
nicípios passam a ter pro-
tagonismo na produção 
cultural, com financia-
mento do governo fede-
ral para diferentes mani-
festações, para que os re-
cursos contemplem a di-
versidade cultural do país. 
A execução dos recursos 
se dará a partir de editais 
lançados pelos próprios 
estados e municípios. 

O Ministério da Cultura 
vai fazer a liberação dos 
recursos após aprovação 
das propostas. Do total de 
R$ 3,8 bilhões, maior va-
lor já destinado ao setor 
cultural, R$ 2 bilhões são 
reservados a projetos dos 
estados e R$1,8 bilhão pa-
ra os municípios.

Abertas inscrições para projetos culturais em Sumaré

No total, R$ 2,2 milhões são destinados exclusivamente para projetos de artistas de Sumaré

LEI PAULO GUSTAVO

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Sumaré prorroga 
concessão da 
Ouro Verde por 
R$ 22,5 milhõesCIDADES

Diante da chegada de 
mais uma frente fria à re-
gião, a Câmara Municipal 
de Sumaré reforçou a im-
portância de doações pa-
ra a Campanha do Agasa-
lho 2023, promovida pe-
la Prefeitura e pelo Fun-
do Social de Solidarieda-
de. A sede do Legislativo 
é um dos pontos de arre-

cadação de donativos. O 
prédio fica na Travessa 
1º Centenário, 32, no Cen-
tro. O horário de funcio-
namento é de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h.

Podem ser doadas rou-
pas, calçados e coberto-
res, em bom estado de 
conservação. O Fundo 
Social pede para que, se 
possível, a população le-
ve suas doações já higie-
nizadas. “Destacamos 

a importância de a po-
pulação participar des-
sa campanha, pois o frio 
pode ser implacável com 
quem está nas camadas 
mais vulneráveis da so-
ciedade. Precisamos jun-
tar esforços para ameni-
zar esse problema”, afir-
mou o presidente da Câ-
mara, vereador Hélio Sil-
va (Cidadania). 

Além da Câmara, as 
doações podem ser fei-

tas nos seguintes locais: 
Fundo Social, em todas as 
administrações regionais 
da Prefeitura, Paço Muni-
cipal, Seminário de Nova 
Veneza, OAB Sumaré, Fó-
rum, Rotary Club, Shop-
ping Park City, Clube Re-
creativo, Casa Brasil, Co-
légio Méson, Samu, Dro-
garia Wellington, Farmá-
cia Virginelli, Agreg, 2º 
Companhia da PM e Ca-
sinha do Papai Noel.

Câmara de Sumaré recebe doações 
para Campanha do Agasalho 2023

PONTO DE COLETA
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Desse montante, R$ 8,6 milhões foram 
negociações lançadas com pagamento 
à vista; em apenas dois meses 6.143 
contratos foram efetivados

O programa Parcele Fá-
cil, da Prefeitura de Su-
maré, já negociou R$ 14,2 
milhões em dívidas dos 
contribuintes com a ad-
ministração em apenas 
dois meses. Entre o dia 15 
de maio, data do início do 
programa, ao dia 15 de ju-
lho, o Executivo efetivou 
6.143 contratos de nego-
ciação. Do montante, R$ 
8,6 milhões foram nego-
ciações lançadas com pa-
gamento à vista.

“A população de Suma-
ré é honesta, de boa índo-
le e não quer ficar com dí-
vidas. Por isso tivemos es-
sa adesão ao programa. É 
um recurso importante 
para investirmos ainda 
mais em melhorias na ci-
dade”, afirmou o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

Os contribuintes que 
possuem dívidas junto 
à Prefeitura, geradas até 

dezembro de 2022, po-
dem parcelar seus débi-
tos tributários e regula-
rizar sua condição pe-
rante o fisco municipal. 
O programa vai até o dia 
31 de agosto. Os contri-
buintes podem regulari-
zar os débitos parcelados 
ou com desconto de até 
100% do valor da multa e 
juros moratórios para pa-
gamento à vista.

O programa Parcel Fá-
cil foi estabelecido confor-
me Lei nº 7.058/2023 e Ato 
Normativo nº 001/2023 da 
Secretaria Municipal de 
Finanças e Orçamento.

O benefício se esten-
de aos débitos decorren-
tes de planos comunitá-
rios, valores das tarifas 
de água e esgotos referen-
tes ao ativo assumido pe-
la administração após a 
extinção do Departa-
mento de Água e Esgoto, 
além de débitos referen-
tes a planos comunitários 
e multas administrativas.

Para aderir ao progra-
ma Parcele Fácil é neces-
sário que o contribuinte 
formalize um termo de 
confissão de dívida junto 
à Secretaria Municipal de 
Finanças e que esteja em 
dia com seus débitos tri-
butários municipais lan-
çados neste exercício.

O valor mínimo de ca-
da parcela deverá ser de 
R$ 100 e o não pagamen-
to de qualquer parcela re-
vogará o benefício. 

Mais informações po-
dem ser obtidas pelos 
canais de atendimen-
to da CEAC – Central de 
Atendimento ao Contri-
buinte pelos telefones: 
3399.5263/3399.5261.

Os atendimentos aos 
contribuintes se darão 
com agendamento ante-
cipado. Para agendamen-
to o contribuinte deve-
rá se dirigir até os Pos-
tos de Atendimento Tri-
butário ou por meio dos 

telefones: (19) 3399-5261 
– CEAC Centro; (19) 3864-
2051 – Matão e (19) 3399-
5840 – Nova Veneza.

ANOS ANTERIORES
Os contribuintes que 

optaram por participar do 
programa Parcele Fácil em 
anos anteriores e não cum-
priram com o acordo ou 
que possuem parcelamen-
tos não cumpridos poderão 
participar do atual somen-
te na modalidade à vista.

Os acordos firmados 
após o Programa em 2021, 
que estiverem com os pa-
gamentos em dia, pode-
rão optar pela redução das 
multas e juros das parce-
las pelo atual Parcele Fácil.

Todos os procedimen-
tos estabelecidos têm o 
objetivo de diminuir o flu-
xo de pessoas e a longa es-
pera dos contribuintes em 
filas, em virtude da gran-
de procura que ocorre du-
rante os prazos.

Prefeitura de Sumaré já firmou 6.143 contratos para regularização de dívidas

Parcele Fácil negocia R$ 14,2 milhões 
em dívidas de contribuintes de Sumaré 
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Presidente da 
Casa, Hélio 
Silva, pede a 
participação 
da população
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Suporte emocional é oferecido a colaboradores do Hospital Municipal Dr. Acílio Carreon Garcia e do Ambulatório 
de Especialidades Médicas; atendimento também será estendido às unidades de saúde, com agendamento prévio

Teve início um novo 
projeto de apoio psicoló-
gico aos servidores da re-
de municipal de Saúde de 
Nova Odessa, com atendi-
mento individual e dinâ-
micas em grupo. Os aten-
dimentos são oferecidos 
inicialmente a servidores 
do Hospital e Maternidade 
Municipal Dr. Acílio Car-
reon Garcia e do Ambula-
tório de Especialidade Mé-
dicas, e em seguida será 
estendido a todas as uni-
dades de saúde, com agen-
damento prévio.

“Precisamos cuidar de 
quem cuida. Com a pan-
demia de Covid-19, todos 
tivemos muitas perdas, 
os nossos servidores tam-
bém. Além dos aspectos 
pessoais, nós tivemos que 
lidar com um cenário ca-
tastrófico na Saúde, e is-
so impactou diretamente 
o estado mental de todos”, 

lembrou a secretária mu-
nicipal de Saúde, Jaqueli-
ne Serrano.

“Não podíamos con-
tinuar as melhorias que 
estamos fazendo na in-
fraestrutura da rede mu-
nicipal sem envolver tam-
bém a saúde dos nossos 
colaboradores, aqueles 
que são os responsáveis 
por todos os atendimen-
tos que oferecemos à po-
pulação de Nova Odes-
sa”, acrescentou o prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD).

“A preocupação da ges-
tão do prefeito Leitinho 
sempre foi em primeiro 
lugar o servidor público, 
e seguindo essa linha de 
melhorias na Saúde Mu-
nicipal, é essencial tra-
balharmos com os servi-
dores no aspecto da saú-
de mental”, completou a 
coordenadora da Saúde 
Mental de Nova Odessa, a 
enfermeira Maria José da 
Cruz, a Marzé.

Para a população em 
geral, o atendimento psi-
cológico é oferecido no 
CAPS (Centro de Atenção 
Psicossocial). O Centro es-
tá localizado na rua Ale-
xandre Bassora, nº 760, 
no Jardim Nossa Senho-
ra de Fátima, junto à UBS 
7, e atende gratuitamente 
o público de todas as ida-
des, de segunda a sexta-
-feira, das 7h às 16h.

O local é referência em 
atendimentos voltados à 
Saúde Mental da rede mu-
nicipal. A equipe de Saúde 
Mental do CAPS de Nova 
Odessa conta hoje com 4 
psiquiatras adultos, 1 psi-
quiatra infantil, 3 psicólo-
gos para o público infan-
til e adolescente, 2 psicólo-
gos para adultos e 1 psicó-
loga exclusiva para servi-
dores, além de 1 enfermei-
ra especialista em Saúde 
Mental, 1 assistente social 
exclusivo, 1 técnica em en-
fermagem em Saúde Men-
tal e 1 arteterapeuta. ‘Precisamos cuidar de quem cuida’, lembra secretária de Saúde, Jaqueline Serrano

Nova Odessa inicia projeto de apoio 
psicológico a servidores da Saúde

DIVULGAÇÃO

Adolescentes de 12 a 18 anos que tenham conhecimento do canto coral podem participar

DIVULGAÇÃO

Hortolândia quer for-
mar novos talentos mu-
sicais. O CEM (Centro de 
Educação Musical Muni-
cipal de Hortolândia) Ro-
naldo Dias realizará audi-
ções para o Coral Jovem. 
As audições são abertas 
para adolescentes de 12 a 
18 anos que já tenham al-
gum conhecimento prévio 
de canto coral ou de can-
to coral solista. Para par-
ticipar é necessário fazer 
inscrição on-line por meio 
do preenchimento de um 
formulário eletrônico, que 
estará disponível a par-
tir das 10h desta quarta-

-feira (19). O prazo de ins-
crições vai até o dia 03 de 
agosto. As audições serão 
no dia 04, às 19h, no CEM, 
localizado na rua Vicen-
te Palhão, Jardim Santa 
Cândida.

De acordo com o maes-
tro do CEM, Fernando 
Barreto, as audições são 
para selecionar novos 
alunos que integrarão o 
Coral Jovem. Cada candi-
dato passará por entre-
vista e fará exercícios de 
técnica vocal e vocalises. 
Os candidatos também 
deverão cantar a cappel-
la (sem acompanhamento 
instrumental) um trecho 
de uma música de livre 
escolha. Em razão disso, 

o maestro orienta os can-
didatos para que se pre-
parem e venham com o 
trecho da música escolhi-
da bem ensaiado. Serão 
selecionados 20 adoles-
centes. O CEM divulga-
rá a lista dos seleciona-
dos no dia 07, às 10h, em 
suas redes sociais.

As aulas do Coral Jo-
vem começarão no dia 
09, às 19h, no CEM. Atual-
mente, o grupo é forma-
do por 24 integrantes. O 
Coral Jovem foi criado no 
ano passado. Desde en-
tão, o grupo já se apresen-
tou em vários eventos no 
município, como o 2º Re-
cital de Inverno, realiza-
do em junho deste ano.

Coral Jovem de Hortolândia fará novas audições
NOVOS TALENTOS

 O vereador Sebas-
tião Gomes dos Santos, o 
Tiãozinho do Klavin, so-
licitou, no início do ano, 
que a Prefeitura de Nova 
Odessa promovesse o re-
capeamento de ruas do 
Jardim Flórida.

O pedido foi atendido 
e, no início deste mês, a 
administração realizou 
o serviço nas ruas Carlos 
Roberto Fraschetti, Olím-
pia Moreira Camodá, Mi-
guel Bechis Filho e Maria 
Seco Lanzoni, no Jardim 
Flórida.

“As ruas estavam em 
situação precária, com 
buracos que danificavam 
os veículos e comprome-
tiam a segurança”, expli-
cou o vereador.

De acordo com informa-
ções divulgadas pela Pre-
feitura, antes, também no 
Flórida, já haviam sido re-
capeadas as ruas Catarina 
Teixeira de Camargo, An-
tonio Bazan, Daniel Emp-
ke e Maria Consuelo Cobos 

Lanzoni. O recapeamento 
realizado neste mês envol-
ve a segunda etapa do pro-
grama municipal de reca-
pe e inclui a recuperação 
total de mais de 34.580 
metros quadrados de as-
falto, em seis bairros.

Ruas do Flórida 
recebem recape 
em Nova Odessa

Ruas do Jardim Flórida estão recebendo recapeamento

DIVULGAÇÃO

APÓS REQUERIMENTO 
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Rede de 
cooperativas vai 
fomentar economia 
circular na regiãoCIDADES

A Prefeitura de Sumaré, 
por meio de um contrato 
firmado com a empresa 
Aracons Construtora Lt-
da, avança nas melhorias 
das vias do município. O 
Contrato nº 165/2023 foi 
assinado com o objetivo 
de realizar o recapeamen-
to asfáltico em diversas 
ruas, beneficiando os mo-
radores dos bairros Jar-

dim das Palmeiras e Jar-
dim Santa Madalena.

O contrato tem como ob-
jeto a contratação de uma 
empresa especializada pa-
ra a execução do recapea-
mento asfáltico nas seguin-
tes ruas: Waldemar Prado, 
Oscar de Assis, Antonio Or-
lando de Mattos, Eugênio 
Ricato, Dorian Prado, Ma-
ria Rosária Breda Rosolem 
e Pio Denadai. Essas obras 
são realizadas por meio de 
convênio estadual.

O valor total do contra-
to é de R$ 1,2 milhão, que 
será investido no recapea-
mento dessas vias visan-
do a mobilidade e infraes-
trutura do município. A 
assinatura do contrato 
ocorreu no dia 11 de julho. 

 A execução das obras 
visa a redução de proble-
mas relacionados a bura-
cos, desnivelamentos e de-
terioração das vias, além 
de dar maior fluidez ao 
tráfego de veículos.

Contrato de R$ 1,2 milhão 
garante novo recapeamento 

Empresa foi contratada para recape dos bairros Palmeiras e Santa Madalena
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Aditamento de contrato foi assinado em 14 de julho e publicado no diário oficial do município; 
prorrogação permite que empresa continue prestando serviços de transporte coletivo em Sumaré

A Prefeitura de Suma-
ré assinou termo aditivo 
ao contrato nº 165/2008 
com a empresa Auto Via-
ção Ouro Verde Ltda. Es-
se termo prorroga o prazo 
de concessão para explo-
ração e prestação do ser-
viço público de transpor-
te coletivo no município.

O valor do termo aditi-
vo é de R$ 22,5 milhões e 
o processo foi realizado 
por meio da concorrência 
nº 004/2008. A assinatu-
ra do aditamento ocor-
reu no dia 14 de julho e foi 
realizada pela secretária 
de Administração, Monis 
Márcia Soares.

A prorrogação do con-
trato permitirá que a Au-
to Viação Ouro Verde Lt-
da continue operando e 
prestando os serviços de 
transporte coletivo em 
Sumaré. No aditivo pu-
blicado, porém, não de-
talha o novo prazo da 
concessão.

Em maio, a tarifa do 
transporte coletivo urba-
no de Sumaré foi reajus-
tada em até R$ 1,05 para 
as linhas municipais. A 

passagem saltou de R$ 
4,40 para até R$ 5,45 de-
pendendo da forma de 
pagamento.

O reajuste de quase 24% 

foi assinado pelo secretá-
rio de Mobilidade Urba-
na e Rural, Roberto Batis-
ta Vensel, por meio de um 
ato normativo, que regula-

mentou e homologou a su-
bida no preço da tarifa. A 
medida, porém, não afe-
ta o desconto de 40% pa-
ra alunos da cidade.

Auto Viação Ouro Verde segue explorando linhas do transporte coletivo urbano

Sumaré prorroga concessão da 
Ouro Verde por R$ 22,5 milhões

Sumaré registrou o va-
lor de US$ 217,7 milhões 
em exportações no pri-
meiro semestre de 2023, 
aumento de 3,1% em re-
lação ao mesmo período 
do ano passado. Os dados 
são da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento 
Econômico.

O setor siderúrgico li-
dera com US$ 65,10 mi-
lhões de exportações, ou 
seja 30% de participação. 
Já tintas e vernizes expor-
taram US$ 27,07 milhões 
(12,5% das exportações); 
barras perfis e fio de ní-
quel US$ 20,10 milhões 
(9,2%); biodiesel e suas 
misturas US$ 12,9 mi-

lhões (5,9%). Esses seto-
res representam 57,6% do 
total das exportações, ou 
seja, US$ 125,17 milhões 
no primeiro semestre.

Outros setores impor-
tantes foram o automo-
tivo, que exportou US$ 

8,10 milhões (3,7%); abra-
sivos naturais ou artifi-
ciais US$ 7,79 milhões 
(3,6%); plásticos e suas 
obras US$ 7,37 milhões 
(3,4%); cordas, cabos e en-
trelaçados com US$ 6,59 
milhões (3%); produtos de 

padaria US$ 5,01 milhões 
(2,3%). A soma da partici-
pação dos setores repre-
senta 16% das exportações 
cujo valor é da ordem de 
US$ 34,86 milhões.

Os dados apontam ain-
da quais países são os 
principais parceiros nas 
exportações. São eles: 
Argentina, US$ 60,40 
milhões (28% de parti-
cipação), Estados Uni-
dos com US$ 42 milhões 
(19%), Países Baixos (Ho-
landa), com US$ 25,3 mi-
lhões (12%), México com 
US$ 11,20 milhões (5,1%), 
Peru com US$ 9,38 mi-
lhões (4,3%). Juntas, to-
talizam US$ 148,28 mi-
lhões e representam 
68,4% de participação 
nas exportações.

Sumaré registra US$ 217,7 milhões em exportações 

Setores siderúrgico e automotivo se destacaram no período

DIVULGAÇÃO
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R$ 5,45
PASSAGEM
Em maio, a tarifa do 
transporte coletivo 
foi reajustada em 
até R$ 1,05 para as 
linhas municipais

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL Na época, a Prefeitura 
de Sumaré justificou que a 
tarifa do transporte públi-
co foi reajustada por obri-
gações contratuais e pon-
tuou que todos os veícu-
los do transporte público 
municipal foram renova-
dos e novas linhas foram 
criadas. Além disso expli-
cou que os novos ônibus 
estão equipados com ar-
-condicionado, rampas de 
acesso para cadeirantes, 
wi-fi, câmeras e tomadas 
USB para carregamento 
de celulares.

Em maio de 2022, a Pre-
feitura de Sumaré recebeu 
o novo sistema de trans-
porte municipal. A frota 
de ônibus local foi 100% 
renovada.

Na época, eram 35 no-
vos ônibus para reforçar 
22 linhas, além de carros 
reservas. Anteriormente à 
renovação, a frota contava 
com 29 veículos.

Todos os veículos an-
tigos foram desativados 
com a chegada dos novos 
ônibus em Sumaré.

DIVULGAÇÃO

Argentina, Estados 
Unidos e Holanda 

são principais 
destinos de 

produtos
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Programa prevê destinar 36 mil 
absorventes por ano a mulheres 
em situação de vulnerabilidade  
atendidas pelos órgãos de 
assistência social da cidade

A Prefeitura de Horto-
lândia lançou nesta ter-
ça-feira (18) o programa 
“Juntas no Ciclo”. Inicial-
mente promovido por 
meio de doações arreca-
dadas pelo Fundo Social 
de Solidariedade, órgão 
da Secretaria de Governo, 
a campanha passa a ser 
programa de governo. O 
lançamento do programa 
é uma iniciativa do Fundo 
Social em parceria com a 
Secretaria de Inclusão e 
Desenvolvimento Social. 
A cerimônia de lançamen-
to do programa, realizada 
na Associação Beneficen-
te “Pedra Viva Moriah”, lo-
calizada na rua Projetada 
II, 77, no Residencial Pa-
raíso Novo Ângulo, reu-
niu autoridades, mulheres 
e entidades de assistência 
social da cidade.

A cada mês, a Prefeitu-
ra destinará 3 mil kits de 
absorventes a mulheres 
atendidas pelos órgãos de 
assistência social da ci-
dade. Enquanto as unida-
des do CRAS (Centro de 
Referência e Assistência 
Social) ficarão responsá-
veis pela distribuição de 2 
mil kits, o CREAS (Centro 
de Referência Especiali-
zado de Assistência So-
cial) repassará 500 kits, 
mesmo número distribuí-
do pelo Fundo Social de 
Solidariedade. A propos-
ta de viabilizar gratuita-
mente o acesso a absor-
ventes a mulheres em si-
tuação de vulnerabilida-

de menstrual compõe o 
“Programa Municipal de 
Promoção da Dignidade 
Menstrual”, regulamen-
tado pela lei 4.014, de ju-
lho de 2022. 

O prefeito de Hortolân-
dia José Nazareno Zezé 
Gomes (PL) exaltou “os 
esforços intersetoriais” 
na promoção da saúde e 
bem-estar das mulheres. 
“O lançamento do progra-
ma ‘Juntas no Ciclo” só é 
possível graças ao envol-
vimento de várias secreta-
rias, mostrando que jun-
tos podemos ser mais for-
tes e fazer mais pelas mu-
lheres. Nós tínhamos um 
sonho antigo de proteger e 
cuidar das nossas mulhe-
res. É com muita alegria 
que, hoje, podemos dizer 
que temos um Centro de 
Referência e Atendimento 
à Mulher e a Delegacia da 
Mulher instalados na nos-
sa cidade. A construção 
de uma cidade inteligen-
te e sustentável significa, 
primeiro, cuidar das pes-
soas. É inadmissível que 
uma cidade como Horto-
lândia possua mulheres 
em situação de vulnera-
bilidade menstrual e, por 
isso, nós não vamos des-
cansar até levar dignida-
de a todos”, comenta Ze-
zé Gomes, ao apontar a 
importância da atuação 
de entidades de assistên-
cia social no atendimento 
de pessoas em situação de 
vulnerabilidade.

Entidades foram repre-
sentadas na entrega sim-
bólica dos kits durante a 
cerimônia de lançamento 

do programa. Estiveram 
presentes na solenidade 
as entidades Casa Betâ-
nia da Paz, Centro Comu-
nitário São Pedro, Núcleo 
Vinde a Mim e Instituto 
Esperançar, além da As-
sociação Moriah, que par-
ticipou do lançamento do 
programa com apresenta-
ções artísticas. 

Além das entidades de 
assistência social, mu-
lheres atendidas pelos 
CRASs do Jardim Brasil 
e do Novo Ângulo parti-
ciparam do lançamento 
do programa. Uma das 
mulheres atendidas pelo 
equipamento público de 
assistência social, Jane-
te Barros da Silva acre-
dita que a distribuição de 
absorventes de maneira 
gratuita colabora para re-
dução de gastos mensais. 

“A entrega desse kit aju-
da, porque antes a gente 
tinha que comprar, ago-
ra vai render mais. Para 
mim mesmo, vai durar o 
mês todo”, revela. A mo-
radora do Rosolém, La-
rissa Teixeira, também 
avalia positivamente a 
inauguração do progra-
ma. “Esse programa vai 
ajudar bastante, porque 
muitas mulheres não têm 
condições de comprar ab-
sorventes, passam por di-
ficuldades”, opina.

Dificuldades chegam 
diariamente ao Institu-
to Esperançar, entidade 
responsável por geren-
ciar a Casa de Passagem, 
o Abrigo Institucional e a 
abordagem social a mu-
lheres em situação de rua. 
A coordenadora do insti-
tuto, Dulce Messias, ex-

plica que o lançamento 
do programa otimiza os 
cuidados com a saúde de 
mulheres em situação de 
vulnerabilidade social. 
“Esse programa permite 
maior acesso às mulhe-
res, mais dignidade. Mui-
tas das mulheres em si-
tuação de rua atendidas 
por nós não têm acesso 
a produtos básicos pa-
ra manutenção da higie-
ne. Agora, a expectativa é 
ampliar o número de mu-
lheres atendidas”, avalia.

Desde que foi lança-
do pelo Fundo Social, em 
março de 2022, a campa-
nha “Juntos no Ciclo” ar-
ticulou a arrecadação de 
absorventes junto à so-
ciedade civil, empresas e 
entidades da cidade. Em 
nove meses, a campanha 
conseguiu arrecadar 30 

mil unidades de absorven-
tes para o atendimento de 
mulheres em situação de 
vulnerabilidade social. A 
presidente do Fundo So-
cial de Hortolândia, Maria 
dos Anjos, relembra o iní-
cio da campanha. “O dia 
de hoje me enche de orgu-
lho, porque a campanha 
‘Juntas no Ciclo’ começou 
no Fundo Social e agora 
se torna programa de go-
verno. Para muitos, a adi-
ção na cesta básica de um 
item como um absorvente 
pode parecer pouco, mas 
é uma conquista que aca-
ba fazendo a diferença na 
vida de muitas mulheres 
que precisam. O progra-
ma ‘Juntas no Ciclo’ só é 
possível porque a Prefei-
tura tem esse olhar huma-
no, de cuidado com as mu-
lheres”, finaliza.

Cerimônia de lançamento do programa reuniu autoridades, mulheres e entidades de assistência social de Hortolândia

Hortolândia lança ‘Juntas no Ciclo’ com 
entrega mensal de kits de absorventes

DIVULGAÇÃO

Hortolândia realizou 
nesta segunda-feira (17) 
a venda da primeira leva 
de lacres arrecadados pela 
campanha “Lacre Solidá-
rio”. A ação foi promovida 
pelo Departamento de Di-
reitos Humanos da Prefei-
tura. No total, 63 kg de la-
cres de alumínios e 60 kg 
de tampas plásticas foram 
vendidas. Todo o dinhei-
ro adquirido com a venda 
dos materiais recicláveis 
será utilizado pela cam-
panha para a aquisição de 
cadeiras de rodas desti-
nadas a pessoas com de-
ficiência física ou mobili-
dade reduzida.

Relançada oficialmen-
te em maio deste ano, a 
campanha “Lacre Solidá-
rio” chega à sua segunda 
edição. Em 2022, a cam-
panha de cunho social foi 
responsável pela coleta de 
mais de 700 kg de lacres 
de alumínios, utilizados 
na aquisição de 8 cadeiras 
de rodas. Assim como no 

Campanha ‘Lacre Solidário’ continua com arrecadações

Lacres coletados pela campanha serão vendidos para aquisição de cadeiras de rodas
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social e ambiental. “Além 
de possibilitar a acessibi-
lidade de pessoas com de-
ficiência ou mobilidade re-
duzida, a campanha ‘La-
cre Solidário’ ajuda o meio 
ambiente, porque estimu-
la o reaproveitamento de 
materiais recicláveis. A fi-
la de pessoas com deficiên-
cia que aguardam por uma 
cadeira de rodas é muito 
expressiva. Por isso, é ne-
cessário conscientizar os 
pais, as crianças, as esco-
las, as empresas e as insti-
tuições da cidade sobre a 
importância dessa campa-

nha. Essas cadeiras de ro-
das são as pernas das pes-
soas com mobilidade re-
duzida”, explica Cristiane.

Entre unidades de saú-
de, escolas e prédios públi-
cos do funcionalismo mu-
nicipal, a Campanha pos-
sui 99 pontos de coleta es-
palhados pela cidade. In-
teressados em colaborar 
com a campanha com a 
doação de lacres de alumí-
nios, entre outros objetos 
recicláveis, podem compa-
recer a qualquer um dos 
pontos de coleta até no-
vembro deste ano.

ano passado, as cadeiras 
de rodas adquiridas pela 
ação serão emprestadas 
a pessoas com deficiência 
ou mobilidade reduzidas 
em situação de vulnera-
bilidade social por meio 
da campanha “Uma Mão 

na Roda e Outra no Cora-
ção”, do Fundo Social de 
Solidariedade, órgão vin-
culado à Secretaria de Go-
verno. A entrega das ca-
deiras de rodas acontece 
em dezembro, em virtude 
do Dia Internacional das 

Pessoas com Deficiência.
Para a assessora depar-

tamental do Setor de Polí-
ticas Públicas para as Pes-
soas com Deficiência, Cris-
tiane Rocha, a campanha 
“Lacre Solidário” apresen-
ta impactos nos âmbitos 



PREVENÇÃO

Operação em ponto de passagem 
de capivaras na região central teve 
como objetivo eliminar carrapato 
estrela, que transmite a doença

A Secretaria de Saúde de 
Monte Mor, por conta dos 
recentes casos confirma-
dos na RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas), 
de febre maculosa, promo-
veu em um ponto de passa-
gem de capivaras, próximo 
a região central do municí-
pio, uma ação de nebuliza-
ção em combate ao carra-
pato estrela, que pode cau-
sar a doença. 

Nesta segunda-feira (17), 
as equipes que realizavam 
a operação foram acompa-
nhadas pelo prefeito Edi-
valdo Brischi (PTB).

Para Edivaldo Brischi, é 
importante a população se 
manter em alerta aos cui-
dados para evitar os peri-
gos que a exposição ao car-
rapato estrela pode causar. 

“A atual administração 
está muito empenhada em 
desenvolver as ações ne-
cessárias para combater 
o carrapato transmissor 
e diminuir desta forma os 
riscos para população”, 
mencionou Brischi.

Segundo a secretária de 
Saúde de Monte Mor, Elia-
ne Piai, essa época é de re-
produção do carrapato es-
trela. “Devido a essa ques-
tão, pessoas que estive-
ram em áreas verdes, onde 
existam avisos, ou onde se 
avistam capivaras, cava-
los ou animais silvestres, 
possíveis hospedeiros do 
carrapato estrela, se pos-
teriormente apresentarem 
febre e dor pelo corpo, dor 
cabeça ou manchas aver-
melhadas pelo corpo, pro-
cure atendimento médico 
imediatamente, dizendo 
onde esteve. Informações 
como essa são fundamen-
tais para um tratamento 
precoce, que evite o agra-
vamento da doença”, afir-
ma a secretária.

Conforme dados da Se-
cretaria de Estado de Saú-
de, através da Regional 
Campinas, em 2023, no 
Estado de São Paulo, até o 
momento, foram registra-
dos 17 casos de febre macu-
losa, com 8 óbitos, incluin-
do os 4 confirmados de pes-
soas que estiveram em um 
evento na Fazenda Santa 

Margarida, em Campinas. 
Em 2022, foram registra-
dos 63 casos, com 44 óbitos 
confirmados. Já em 2021, 
foram 87 casos e 48 óbitos. 

Ainda segundo a Secre-
taria de Saúde, o municí-
pio tem sido monitorado 
constantemente para ve-
rificar a movimentação de 
capivaras, inclusive onde 
existem placas alertan-

do ser comum a presença 
do animal, mencionando 
“Área de Risco para Febre 
Maculosa”. 

“As equipes do Departa-
mento de Saúde estão em 
alerta, tanto para os casos, 
quanto para a presença de 
capivaras na região, e so-
licita ainda, caso alguém 
tenha avistado uma capi-
vara ou algum animal sil-

vestre, que informe ao se-
tor de Controle de Zoono-
ses, ou diretamente a Se-
cretaria de Saúde Munici-
pal”, pede o Executivo.

A febre maculosa, tam-
bém conhecida como 
doença do carrapato, é 
uma infecção febril de 
gravidade variável, com 
elevada taxa de letalida-
de. Causada por uma bac-

téria do gênero Rickettsia 
é transmitida pela picada 
do carrapato. Entre junho 
e novembro, a infestação 
ambiental por ninfas de 
carrapato estrela é alta (o 
ciclo de vida do carrapa-
to inclui as seguintes fa-
ses: ovo – larva – ninfa e 
adulto). O período de in-
cubação da febre macu-
losa é de 2 a 14 dias.

Prefeito Edivaldo Brischi acompanhou equipes que realizavam a operação 

Saúde de Monte Mor combate febre 
maculosa com ação de nebulização 

DIVULGAÇÃO

A deputada estadual 
Ana Perugini (PT-SP) pro-
move no dia 9 de agosto, 
na Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São 
Paulo), a Audiência Pú-
blica Pulverização Aérea 
de Agrotóxicos: o vene-
no chega à mesa. O even-
to será realizado a partir 
das 9h, no Auditório Teo-
tônio Vilela.

A audiência é resulta-
do de uma série de de-
núncias encaminhadas à 
parlamentar por agricul-
tores familiares do inte-
rior paulista, que têm so-
frido as consequências do 
uso de aviões e drones pa-
ra a aplicação de pestici-

das em plantações de ca-
na-de-açúcar.

Levados pelo vento, os 
agrotóxicos lançados pelas 
aeronaves acabam atin-
gindo lavouras em áreas 
vizinhas, matando plan-
tações, animais, contami-
nando o solo e a água.

“A pulverização aérea de 
agrotóxicos está matando 
animais, intoxicando pes-
soas e provocando graves 
danos ao meio ambiente. 
Precisamos avaliar formas 
de controlar essa prática, 
para que possamos preser-
var a vida e garantir que os 
pequenos não sejam preju-
dicados em detrimento da 
ação dos grandes produto-
res”, explicou a deputada.

Os casos relatados por 
produtores à deputada são 

de conhecimento da Polí-
cia Ambiental, da Cetesb 
(Companhia Ambiental 
do Estado de São Paulo) 
e do Ministério Público. 
Empresas foram notifica-
das, mas nenhuma medi-
da foi adotada para resol-
ver o problema, segundo 
a parlamentar.

A audiência pública con-
tará com a participação de 
deputados, ambientalistas, 
advogados especializados 
em legislação ambiental e 
uso de agrotóxicos, lide-
ranças políticas, agricul-
tores familiares, membros 
do MST (Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem 
Terra) e representantes do 
Ministério do Desenvolvi-
mento Agrário e Agricul-
tura Familiar.

Ana Perugini discute pulverização aérea de agrotóxicos

Deputada estadual realiza debate de ação praticada em plantações paulistas

DIVULGAÇÃO

AUDIÊNCIA PÚBLICA

O Fundo Social de Soli-
dariedade e a Secretaria 
de Inclusão Social promo-
verão na sexta-feira (21) o 
Circuito Sumaré com os 
participantes do projeto 
Fortalecer. A atividade 
será a partir das 8h, no 
CCTI (Centro de Convi-
vência da Terceira Idade), 
na avenida Brasil, 1.111, 
em Nova Veneza.

O evento faz parte da 
programação do aniver-
sário de 155 anos de Suma-
ré. Serão promovidas ofi-
cinas de dança, ginástica, 
artesanato, jogos de me-
sa, bocha, vôlei de quadra, 
orientações sociais e plan-
tio da Orquídea Sumaré.

CAPACITAÇÃO
O projeto Fortalecer 

oferta cursos de capaci-
tação e qualificação pro-
fissional, em parceria com 

o Instituto Bem Querer. “A 
cada ano o projeto For-
talecer é ampliado, ofer-
tando cursos que estimu-
lem a inclusão, empreen-
dedorismo e qualificação 
profissional. Neste final 
de semestre, celebrando 
mais uma vitória, teremos 
o Circuito Sumaré, ofer-
tando um dia diferente e 
com muita alegria para 
os participantes”, disse a 
presidente do Fundo So-
cial, Mara Dalben.

Circuito Sumaré ocorre na 
próxima 6ª feira, no CCTI

Mara Dalben: ‘Um dia diferente e com muita alegria para os participantes’

PROJETO FORTALECER
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4 Febre
4 Dor de cabeça
4 Dor no corpo
4 Vômito
4 Diarréia
4 Manchas 
      avermelhadas 
      pelo corpo
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DA DOENÇA
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Consimares e Ambipar VirAser 
visitam municípios para apresentar 
estudo de território e iniciar plano 
de ação para implantação ou 
expansão da coleta seletiva 

O Consimares (Consór-
cio Intermunicipal de Ma-
nejo de Resíduos Sólidos 
da Região Metropolitana 
de Campinas) dá mais um 
passo para transformar 
em realidade a formação 
de uma rede de coopera-
tivas de reciclagem para 
ampliar a coleta seletiva 
de resíduos, fomentar a 
economia circular, gerar 
trabalho e renda. Visitas 
técnicas começam a ser 
realizadas nos municípios 
por meio da parceria com 
a Ambipar VirAser, que 
coloca à disposição das 
cidades consorciadas a 
experiência na implanta-
ção e autogestão de coope-
rativas. Das sete cidades 
que integram o Consima-
res, Capivari, Elias Fausto, 
Hortolândia e Monte Mor 
já receberam a visita. Su-
maré e Nova Odessa de-
vem receber o grupo téc-
nico nos próximos dias.

De acordo com o supe-
rintendente do Consima-
res, Valdemir Ravagnani, 
o Mimo, durante a visita é 
apresentado a cada muni-
cípio um estudo de terri-

tório para viabilização da 
cooperativa de reciclagem. 
O ponto de partida para o 
plano de ação é o municí-
pio disponibilizar um bar-
racão para abrigar a cen-
tral de triagem de mate-
riais recicláveis e um cami-
nhão para coleta seletiva. 

Quatro cidades do Con-
simares ainda não pos-
suem coleta seletiva de 
resíduos: Capivari, Elias 
Fausto, Monte Mor e Su-
maré. Dados do PIGIRS 
(Plano Intermunicipal de 
Gestão Integrada de Resí-
duos Sólidos), de 2021, re-
velam que, juntas, as qua-
tro cidades produzem, por 
dia, mais de 80 mil tone-
ladas de resíduos secos 
(plásticos diversos, pa-
pel, alumínio, vidro, den-
tre outros) com potencial 
de reciclagem, que pode-
riam ser desviados dos 
aterros sanitários.

“Em parceria com a 
Ambipar Viraser, quere-
mos ajudar esses municí-
pios a implantar a coleta 
seletiva por meio de coo-
perativas e ampliar nas ci-
dades que já possuem, ca-
so de Hortolândia, Nova 
Odessa e Santa Bárbara d’ 
Oeste”, afirma Ravagnani.

De acordo com o pre-
sidente do Consimares, 
Maurício Baroni, a me-
ta é criar uma rede com 
16 cooperativas até 2032, 
conforme meta estabeleci-
da pelo Plano Intermuni-
cipal de Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos, que 
segue as diretrizes do Pla-
nares (Plano Nacional de 
Resíduos Sólidos). “Cerca 
de 30% dos resíduos que 
chegam aos aterros sani-
tários tem potencial de re-
ciclagem”, observa Baroni.

Durante as visitas téc-
nicas, realizadas na se-
mana passada, represen-
tantes de cada município 
também puderam se in-
formar e tirar dúvidas so-

bre o projeto de fomento 
à economia circular e a 
respeito das responsabi-
lidades de cada uma das 
partes para que todas as 
ações possam acontecer 
de forma eficiente para 
obter resultados a curto 
prazo, completou Juliana 
Navea, CEO da Ambipar 
VirAser.

Juliana saiu animada 
com a recepção ao proje-
to. “Os municípios repre-
sentados pelos prefeitos, 
a partir da assinatura do 
termo de parceria técnica 
entre Ambipar VirAser e 
Consimares, demonstra-
ram abertura e engaja-
mento à proposta de tor-
nar o território circular e 

referência na gestão dos 
resíduos sólidos reciclá-
veis no Estado de São Pau-
lo e no Brasil”, assinalou.

BENEFÍCIOS
A CEO da Ambipar Vi-

rAser destaca algumas 
vantagens para os muni-
cípios que fazem parte do 
projeto. “O fato de as cida-
des estarem integradas no 
formato de Consórcio já 
as coloca numa dianteira 
de articulação. Isso possi-
bilita fazer parte de uma 
estratégia mais integra-
da no sentido de conec-
tar e facilitar ações con-
juntas que na sua indivi-
dualidade não seria pos-
sível. Acessar recursos fi-

nanceiros e técnicos, por 
exemplo, considerando 
que no território como um 
todo as cidades são de pe-
queno e médio porte, for-
talece e contribui para que 
o PNRS-Política Nacional 
de Resíduos Sólidos pos-
sa ser implantada de for-
ma mais acelerada”, expli-
ca Juliana.

Capivari é uma das ci-
dades do Consórcio que 
pretende implantar a co-
leta seletiva por meio de 
cooperativas. “Temos 
enorme interesse nesse 
projeto e o prefeito (Vi-
tor Hugo Riccomini) es-
tá apoiando fortemente”, 
comentou Diogo Tedeschi, 
diretor municipal de Meio 
Ambiente. Segundo ele, a 
expertise da Ambipar Vi-
rAser e a necessidade de 
capacitação para a con-
dução das cooperativas e 
seus cooperados estão en-
tre os benefícios para ade-
rir ao projeto.

A Ambipar VirAser ofe-
rece novas soluções para 
aumentar os índices de 
reciclagem e criar um ter-
ritório com maior circula-
ridade de resíduos. O pro-
jeto visa atender à políti-
ca de regionalização de 
resíduos para obter ga-
nhos de escala na recu-
peração de embalagens 
pós-consumo, reduzin-
do a destinação incorre-
ta desses materiais para 
aterros sanitários, além 
de abastecer o mercado 
da reciclagem.

Representantes do Consimares e da Ambipar VirAser percorrem municípios para alinhar ações

Rede de cooperativas de reciclagem vai 
fomentar economia circular na região

DIVULGAÇÃO

O Shopping Parkcity Su-
maré sedia nesta quinta-
-feira (20) o Encontro de 
Carros Turbos e Aspirados 
em parceria com o grupo 
Preparados Drag Racing. 
A ação, voltada a quem 
busca interagir com pro-
prietários de carros perso-
nalizados, também é uma 
oportunidade para quem 
aprecia os modelos e dese-
ja conhecer o estilo.

O evento, gratuito para 
visitação, acontecerá no 
estacionamento da aveni-
da Rebouças no Shopping 
ParkCity Sumaré, das 19h 

às 22h, e contará com di-
versos modelos de veícu-
los turbos e aspirados.

“Os amantes de veloci-
dade e de automóveis cus-
tomizados terão um espa-
ço seguro e confortável pa-
ra compartilhar essa pai-
xão no Shopping ParkCity 
Sumaré. E esperamos que 
todos aproveitem o encon-
tro e se encantem com os 
modelos que estarão ex-
postos”, diz Gisele Alvares, 
do Departamento de Mar-
keting do Shopping Park-
City Sumaré. 

“O Shopping ParkCity 
Sumaré trabalha inces-
santemente para oferecer 
lazer e cultura aos clien-

tes, e o Encontro de Car-
ros Turbos e Aspirados é 
uma atração que prome-
te agradar os apaixona-
dos pela indústria auto-
mobilística e as famílias 
que buscam atividades de 
lazer durante as férias es-
colares”, complementa Lei-
la Dada, coordenadora de 
Administração Geral da 
AD Shopping.

n  SERVIÇO
Encontro de Carros Turbos 
e Aspirados no Shopping 
ParkCity Sumaré
Data: 20 de julho de 2023
Horário: das 19h às 22h
Local: Estacionamento do 
Shopping
Evento gratuito

Parkcity sedia Encontro de Carros Turbos e Aspirados

Evento é gratuito para visitação e ocorre nesta quinta-feira

EM SUMARÉ
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Com objetivo de simplifi-
car o atendimento ao clien-
te e tornar o acesso aos ser-
viços mais ágeis, a BRK, 
concessionária respon-
sável pelas operações de 
água e esgoto em Sumaré, 
disponibiliza a agência vir-
tual “Minha BRK” (www.
minhabrk.com.br). Dentre 
os serviços mais procura-
dos na Loja de Atendimen-
to da companhia na cida-
de está a solicitação de in-

formações sobre as fatu-
ras e sobre o consumo, dis-
poníveis para serem aces-
sadas de forma prática pe-
la agência virtual, sem ne-
cessidade de deslocamento 
por parte do consumidor.

Pela “Minha BRK”, que 
funciona desde 2020, os 
clientes podem acessar 
com facilidade diversos 
serviços como: troca de ti-
tularidade, religa, segun-
da via fácil, minhas con-
tas, histórico de consumo, 
autoleitura, simulador de 
faturas, débito automáti-

co, notificar problemas, li-
gação nova e atualização 
cadastral, explicou a con-
cessionária.

“É uma forma de facili-
tar o acesso dos clientes 
aos nossos serviços e, des-
te modo, agilizar a resolu-
ção de algumas situações. 
Com um clique, é possí-
vel solucionar questões do 
dia a dia, como a emissão 
da segunda via da fatura 
e, até mesmo, conseguir 
acompanhar gráficos de 
variação do consumo”, ex-
plica Adriano Mendonça, 

coordenador comercial da 
BRK em Sumaré. 

MINHAS CONTAS
Para verificar quais 

são as contas que estão 
em aberto, o cliente deve 
acessar a agência virtual 
com o Código do Cliente e 
senha, em seguida clicar 
em “Contas” no menu do 
lado esquerdo. 

A partir disso, será pos-
sível verificar quais são 
as faturas que estão em 
aberto e qual o prazo pa-
ra vencimento.

Fatura pode ser acessada via ‘Minha BRK’
RESOLVA ONLINE 
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tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Outro serviço disponí-
vel é o histórico do con-
sumo – um gráfico que de-
monstra quantos metros 
cúbicos de água o cliente 
usou em cada mês e o va-
lor pago dos últimos do-
ze meses. 

Além disso, o consumi-
dor pode verificar se a úl-
tima fatura emitida tem 
um valor maior ou menor 
do que o anterior e ainda 
saber o percentual dessa 
diferença. 

“É uma ação que permi-
te que o cliente verifique 
seus hábitos, faça o uso 
consciente e se programe 
para realizar o pagamento 

das faturas”, complemen-
ta o coordenador. 

Para acessar a agência 
virtual “Minha BRK”, o 
cliente precisa estar com 
o seu cadastro atualizado. 

Além da “Minha BRK”, 
a companhia disponibi-
liza o atendimento via 
WhatsApp pelo número 
(11) 99988-0001 de segun-
da a sexta das 08h às 20h 
e sábados das 08h às 14h, 
e o telefone 0800 771 0001 
e site, que funcionam 24 
horas. Em horário co-
mercial, a concessioná-
ria conta também com a 
página no Facebook para 
atendimentos.



PARCERIA PÚBLICO-PRIVADA

Concessão se dará por 20 anos; 
cidade tem maioria de luminárias 
de vapor de sódio e de mercúrio; 
abertura de propostas está 
marcada para 18 de agosto 

A Prefeitura de Sumaré 
tornou público o aviso de 
abertura de licitação no 
valor de R$ 171 milhões, 
cujo objetivo é a contra-
tação de uma empresa es-
pecializada para assumir 
a concessão administra-
tiva da modernização, 
operação e manutenção 
da infraestrutura da re-
de de iluminação públi-
ca da cidade, na moda-
lidade de PPP (Parceria 
Público-Privada).

A Secretaria Munici-
pal de Serviços Públicos 
é o órgão responsável pelo 
projeto de concessão, que 
tem como foco a melho-
ria da infraestrutura de 
iluminação nas vias e es-
paços públicos de Suma-
ré. A licitação será reali-
zada sob o critério de me-
nor preço global.

O valor estimado para 
a contratação é de R$ 171 
milhões e o prazo de exe-
cução estabelecido é de 20 
anos. Isso significa que a 

empresa vencedora da li-
citação será responsável 
por modernizar, operar 
e manter a infraestrutu-
ra da rede de iluminação 
pública de Sumaré ao lon-
go de duas décadas, com 
ações permanentes.

A abertura dos envelo-
pes ocorrerá no dia 18 de 
agosto para análise e ava-
liação das propostas apre-
sentadas. A concessão ad-
ministrativa visa permitir 
a modernização tecnoló-
gica da rede de ilumina-
ção pública, com a utiliza-
ção de sistemas mais efi-
cientes e sustentáveis. 

Com a abertura da li-
citação, a Prefeitura de 
Sumaré busca a melhor 
proposta para a conces-
são administrativa da re-
de de iluminação pública. 

COMISSÃO
O prefeito Luiz Dal-

ben (Cidadania) publicou 
portaria na qual nomeia 
membros para compor 
a Comissão Especial de 
Acompanhamento e Fis-
calização. Essa comissão 

Empresa ou consórcio terá responsabilidade 
de modernizar iluminação pública de toda cidade

Sumaré abre licitação de R$ 171 milhões 
para terceirizar a iluminação pública

DIVULGAÇÃO

QUARTA-FEIRA,
19 DE JULHO DE 2023CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare 09Tribuna Liberal

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Su-
maré promoveu em 9 
de dezembro do ano 
passado uma audiên-
cia pública para ela-
boração do edital final 
de concorrência para 
a contratação da PPP 
(Parceria Público-Pri-
vada) para modernizar 
a iluminação pública 
do município. 

A consulta pública 
teve como meta apre-
sentar informações do 
projeto e coletar suges-
tões da sociedade pa-
ra o aprimoramento 
do edital de licitação e 
seus anexos.

 A intenção da Admi-
nistração Municipal é, 
a partir da contratação, 
diagnosticar as neces-

sidades da rede de ilu-
minação pública para 
que seja realizada a ex-
pansão, operação e ma-
nutenção da infraes-
trutura da rede. Atual-
mente, Sumaré possui 
parque de iluminação 
composto majoritaria-
mente por luminárias 
de vapor de sódio e de 
mercúrio. A previsão é 
que a empresa vence-
dora elabore um estudo 
para substituição das 
lâmpadas comuns por 
versões em LED, visan-
do gerar economia nos 
gastos com o serviço e 
melhorando a seguran-
ça de pedestres e moto-
ristas que utilizam as 
vias do município. 

| Paulo Medina

PPP foi debatida em 
audiência pública

tem como objetivo acom-
panhar, fiscalizar, confe-
rir, atestar e realizar ou-
tros atos administrativos 
relacionados ao cumpri-
mento do objeto e contra-
to referentes à contrata-
ção de uma empresa es-
pecializada para a con-
cessão administrativa da 
modernização da rede de 

iluminação pública.
A Comissão Especial de 

Acompanhamento e Fis-
calização será responsá-
vel por verificar a execu-
ção das atividades con-
forme o objeto e contrato 
estabelecidos, asseguran-
do cumprimento das dire-
trizes estabelecidas pela 
Prefeitura de Sumaré. 

Dupla é presa com mais de 6 kg de 
drogas no Amanda, em Hortolândia

PM detém dois em biqueira de Sumaré

TRÁFICO 

JARDIM BASILICATA

Dois adolescentes fo-
ram apreendidos com 
um veículo roubado nes-
ta segunda-feira (17), na 
avenida Brasil, no Jardim 
Amanda, em Hortolân-
dia. Houve acompanha-
mento policial por di-
versas ruas e avenidas. 
A dupla só parou ao so-
frer um acidente.

Uma equipe da Polí-
cia Militar fazia patru-
lhamento quando foi in-
formada pela central de 
monitoramento de Hor-
tolândia que um veícu-
lo Renault/Logan, com 
queixa de roubo, transi-
tava pela região. Os po-
liciais então visualiza-
ram o veículo no contra 
fluxo e de imediato co-
meçaram a perseguição.

Ao dar sinal de para-
da através dos sinais so-
noros e luminosos, o se-

guiu em fuga pelas ruas 
do bairro, vindo a aces-
sar a rua Bernardo Gui-
marães pela contramão 
de direção, onde colidiu 
em alguns veículos.

Durante o acompanha-
mento, o condutor parou 
o veículo e os dois indiví-
duos desembarcaram e 
entraram em uma área 
de mata. As equipes foram 
atrás e realizaram a abor-
dagem aos indivíduos. Em 
busca pessoal, nada de ilí-
cito foi encontrado. Em se-
guida, no entanto, foi loca-
lizado um revólver calibre 
38 da marca Taurus com 6 
munições intactas e a com 
a numeração suprimida.

Os adolescentes foram 
conduzidos ao Plantão 
Policial de Hortolândia. 
Após o registro do bo-
letim de ocorrência, os 
menores foram liberados 
aos seus responsáveis. O 
veículo foi entregue ao 
proprietário.

Menores são apreendidos
após acidente com carro

PERSEGUIÇÃO

Menores estavam com um Renault/Logan roubado
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Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Dois homens foram de-
tidos por tráfico de drogas 
nesta segunda-feira (17), na 
rua Crenac, no Jardim Basi-
licata, em Sumaré. O local 
é conhecido nos meios po-
liciais como uma biqueira.

Os policiais militares 
realizavam patrulha-
mento pelo bairro quan-
do avistaram um indiví-
duo abaixado dispensan-
do um objeto e cobrindo 
com uma tábua. Na fren-
te dele havia outro indiví-
duo, que estava em uma 
motocicleta. 

Ao perceber a presença 
policial, ele acelerou para 
sair do local, mas ambos 
foram detidos.

Durante a abordagem, 
foi localizado no bolso de 
um deles dinheiro e cocaí-
na. Com o piloto da moto 
foi achado maconha.

Uma varredura foi fei-

ta no local com o apoio do 
canil da Guarda Munici-
pal de Sumaré. Os patru-
lheiros encontraram ma-
conha, crack e dinheiro.

Os indivíduos foram 
conduzidos à Delegacia 
de Polícia de Sumaré. Um 
deles permaneceu preso 
por tráfico.

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Dois homens foram 
presos por tráfico de dro-
gas nesta segunda-feira 
(17), na rua Marechal Deo-
doro da Fonseca, no Jar-
dim Amanda, em Hor-
tolândia. Um dos indiví-
duos chegou a lutar con-
tra os policiais militares.

A equipe estava em pa-
trulhamento pelo bairro 
e visualizou um indiví-
duo saindo de uma área 
de mata, levantando sus-
peita nos policiais. A equi-
pe realizou a abordagem e 
viu em seguida outro indi-
víduo dentro da mata, con-
tando porções de drogas.

Policiais foram na dire-
ção do suspeito, que rea-
giu entrando em luta cor-
poral com os militares. 
Ele, porém, acabou detido.

Em diligência pela ma-
ta, a polícia localizou 36 
pinos de cocaína, 59 por-

ções de maconha e R$ 2,7 
mil. Ao ser questionado, o 
homem confessou que es-
tava no local na prática 
do tráfico e indicou onde 
estava o restante da dro-
ga. Foram encontrados 
mais 189 pinos de cocaína 

e 121 porções maconha.
Uma varredura foi reali-

zada no local pelo canil do 
Baep (Batalhão de Ações 
Especiais de Polícia) e lo-
calizada mais 306 porções 
de maconha, 118 porções 
de cocaína e 400 porções 

de crack, totalizando mais 
de 6 kg de drogas. Os indi-
víduos foram conduzidos 
ao 2º DP (Distrito Policial), 
no Jardim Amanda, onde 
o delegado tomou ciência 
dos fatos e determinou a 
prisão de ambos.

DIVULGAÇÃO
Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br Cerca de 6kg de 

entorpecentes e 
R$ 2,7 mil foram 
apreendidos
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Salão São Paulo de 
Turismo, 9 e 10 de agosto

Para aprender as novidades ou o que 
mudou e você não sabia, ao lado do Sa-
lão São Paulo de Turismo será ofereci-
do, com inscrições gratuitas, o 21º Con-
gresso do Turismo Paulista, com pai-
néis, cursos e apresentações com temas 

os mais variados, os quais foram esco-
lhidos em pesquisas no interior do Es-
tado.Para as inscrições você acessa o 
site ‘www.amitur.org.br’; clica no íco-
ne do ‘Congresso’ e logo surge a rela-
ção das apresentações. 

Atualmente a com-
petição tem crescido 
entre as cidades que 
pedem ou precisam 
de turistas para ali-
mentar o seu comér-
cio, empregos etc.

Dessa forma, faz-
-se necessário saber 
como você pode rea-
lizar as ações para 
encantar e atrair tu-
ristas para a sua ci-
dade.

Aline Moretto, di-
retora de promoção 
do ‘Visite São Paulo’ 
- São Paulo Conven-
tion & Visitors Bu-
reau - vai explicar tu-
do a respeito no pai-
nel que apresentará 
no dia 9 de agosto, no 
Congresso do Turis-
mo Paulista.

Faça a sua inscri-
ção gratuita no site: 
www.amitur.org.br

O Ministério do 
Turismo tem o Pla-
no Nacional do Tu-
rismo englobando 
2023 a 2027, do qual 
você poderá agora 
ficar sabendo os de-
talhes.

Isso será possível 
no primeiro dia do 
Congresso do Tu-
rismo Paulista, dia 
9 de agosto às 13 ho-
ras, no ambiente do 
Salão São Paulo de 
Turismo que acon-
tecerá no Centro de 
Eventos São Luís, 
em São Paulo.

A apresentação 
gratuita será de 
Marcelo Lima Cos-
ta, Secretário Nacio-
nal de Planejamen-
to, Sustentabilida-
de e Competitivida-
de no Turismo, da-
quele Ministério.

Depois que o Governo 
de São Paulo arrumou 
um jeito de pegar a ver-
ba que o turismo lhe dá, 
e fazer esse dinheiro vol-
tar para as cidades com 
potencial turístico, apa-
receram perto de 200 ci-
dades paulistas com con-
dições e potencial, já evi-
dente ou esquecido.

Assim as prefeituras 
passaram a dar mais 
atenção para este im-
portante segmento eco-
nômico e social, melho-
rando ou criando seus 
departamentos de tu-
rismo.

Mas, para tal é preciso 
saber como melhor de-
senvolver esse turismo 
nas cidades interioranas.

O Congresso do Turis-
mo Paulista apresentará 

no dia 10 de agosto o presidente da empresa ‘Desenvolvimento Local’, Jorge Car-
los Silveira Duarte, apresentando desde o planejamento estratégico até a ação.

 Entre no site www.amitur.org.br e faça a sua inscrição gratuita.

E, TEMOS O CONGRESSO

PROMOÇÃO DE DESTINOS TURÍSTICOS

PLANO NACIONAL DE TURISMO

O TURISMO PARA A SUA CIDADE

20º Salão 
São Paulo 

de Turismo

JARBAS  FAVORETTO

E stamos a um 
mês de mais 
uma edição 

que exibe as boas ci-
dades do nosso Es-
tado, destinos turís-
ticos a qualquer dia 
e hora, com a maior 
facilidade através de 
nossas boas estradas.

Nos dias 9 e 10 de 
agosto o 20º Salão 
São Paulo de Turis-
mo é uma oportu-
na ocasião das cida-
des com atrativos 
ou com potencial vi-
rem a São Paulo pa-
ra mostrar o que elas 
têm para oferecer.

Feita para um pú-
blico seleto de jor-
nalistas especializa-
dos em turismo; para 
agentes de turismo; 
operadores de via-
gens; e demais profis-
sionais do trade, a ex-
posição tem entrada 
gratuita para o públi-
co em geral. 

É realizada no me-
lhor ponto da capital, 
entre duas Estações 
do Metrô, na região 
de Avenida Paulista, 
no Centro de Eventos 
São Luís.
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